

# Talento águila invitado por la NBA

José Pablo Girela Aguilar, alumno de Prepa UPAEP, participará en el campamento de talentos juveniles NBA Americas Team Camp en Toronto, Canadá.



EL UNIVERSITARIO

DEPORTES 13

PUBLICACIÓN SEMANAL No. 635



MIÉRCOLES, 3 DE SEPTIEMBRE DE 2014

# EL UNIVERSITARIO



## CONFEDÉ reacredita programa académico de la Facultad de Derecho de la UPAEP

El Consejo Nacional para la Acreditación de la Educación Superior en Derecho A.C. entregó la constancia de reacreditación por haber cumplido con los estándares de calidad educativa establecidos a la Facultad de Derecho, por un periodo de cinco años (2014-2019), con lo cual a su vez renueva su permanencia en el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior (COPAES).

EL UNIVERSITARIO

CAMPUS 3



## 7ª Generación del Diplomado de PROFORDEMS aprenden a aprender

Profesores de educación media superior de distintas instituciones académicas, concluyeron satisfactoriamente el Diplomado de PROFORDEMS en Competencias Docentes, cuyo objetivo es brindar un acompañamiento que les proporcione conocimientos, herramientas, y valores que trasciendan en las aulas.

YHOVANA HERNÁNDEZ FERRAL

CAMPUS 5

## UPAEP y la UNPF fomentan el valor de la familia

Se reconoció el esfuerzo de la primera generación de Talleres de Educación para Padres, conformada por 80 participantes provenientes de San Martín Texmelucan y la ciudad de Puebla.



YHOVANA HERNÁNDEZ FERRAL

CAMPUS 5

## UPAEP y ProMéxico a favor de los estudiantes

Alumnos de la UPAEP participaron en la Cumbre Latinoamericana del Café 2014, para consolidar relaciones comerciales con productores, comercializadores y compradores de nivel internacional.



EL UNIVERSITARIO

CAMPUS 5

## UPAEP celebra a los abuelos en su día

YHOVANA HERNÁNDEZ FERRAL

CAMPUS 12

## Director

Luis Andrés Tepole Guzmán

## Subdirectora

Yhovanna Hernández Ferral

## Jefes de Información

Arturo Martínez Meneses

Yhovanna Hernández Ferral

## Jefes de Diseño

Larissa Colchado Jiménez

Gladys Georgete Flores Simón

## Jefe de Fotografía

Héctor Emmanuel González

## Jefe de circulación

El Universitario

## Responsables de sección

### Comunidad

Ana Ilse Cortés Ramón

### Deportes

Arturo Martínez Meneses

### Cultura

Diana Arzate Becerril

### Reporteros

Diana Arzate Becerril

Ana Ilse Cortés Ramón

Francisco Álvarez Rodríguez

Antonio Tecuapetla Gallegos

### Editores

Daniela González Rangel

Lizeth Rugerío Juárez

Ana Belén Landa Patiño

### Fotógrafos

Marie José Gheno Flores

Andrea Italia Cisneros Zárate

Melina Gabriel Contreras

Marcos González Calmenares

Andrea Abigail Merino López

David Abraham Sánchez Ramos

Marisol Ramos Rodríguez

Noe Augusto Tehozol/Minero

Jennifer Pedraza Espinosa

José Javier Ramírez Rodríguez

Luis Maldonado Pérez

### Diseñadores

Andrea Escobedo Martínez

Ana Ilse Cortés Ramón

Pablo Ayala Cabrera

Axel Estrada Sánchez

Diego Efrén Torres Fernández

## “Visión y palabra de los estudiantes”

La familia es la parte más esencial de la sociedad, sin ella sería difícil concebir el poder vivir de manera armoniosa y unida. Cada miembro que integra una familia tiene un rol indispensable para su buen funcionamiento, sin embargo a pesar de esa importancia, existe un grupo en específico, que con el pasar de los años ha ido perdiendo el lugar que merece, nos referimos a los abuelos.

Hoy en día es común ver como poco a poco la falta de sensibilidad y comprensión hacia nuestros adultos mayores, suele ser recurrente ya que con el pasar de los años y las enfermedades, algunos consideran que van perdiendo fuerza y productividad, pero esto es algo totalmente falso.

La vejez es el tiempo de culminación de la existencia humana, una época que permite comprender de una mejor manera el sentido de la vida y poder alcanzar la sabiduría del corazón, pues a esta edad es cuando la vida se ve de otro modo, por ello el Día del Abuelo debe ser un momento que invite a la reflexión y que a nosotros, como jóvenes, nos motive a ser promotores de sus derechos.

Con la incorporación de las nuevas tecnologías a la vida diaria, se ha perdido el acercamiento con la familia, en la mayoría de los casos estas tecnologías nos acercan a algunos de nuestros parientes más allegados pero al mismo tiempo nos alejan de aquellos que no necesitaron de dichas tecnologías para llevar una vida plena y feliz.

¿Cuántas veces te has tomado la cortesía de llamar a tu abuelo o abuela al final del día para preguntarle cómo se encuentra? Previsiblemente ninguna, pero no fuesen nuestros compañeros de clase, a quienes vemos a diario, pues a ellos quizá les escribimos aun teniéndolos a unos metros de distancia.

Hemos olvidado que son nuestros abuelos quienes han educado a aquellos seres que nos han dado la vida y nos han enseñado los valores que rigen nuestro actuar. ¿Te has puesto a pensar que quizá nosotros somos quienes los volvemos viejos haciéndolos perder la esperanza y poniéndole adjetivos a la edad? Recordemos que no solo se es viejo por perder el cabello o los dientes, ni tampoco por perder la fuerza física, pues el alma siempre será joven. Recordemos que la UPAEP se preocupa por fomentar los valores de la familia, valores que deben ser cada vez más fuertes, así que esta vez te exhortamos a hablar más con tu familia, a disfrutarla y no perder de vista que lo verdaderamente importante es el alma de las personas que nos rodean sin importar la edad.

“Los abuelos, tesoro e inspiración para la fe, la familia y la sociedad”.

S.S Francisco

Si quieres formar parte de El Universitario puedes contactarnos en:

[eluniversitario@upaep.mx](mailto:eluniversitario@upaep.mx)

Puedes incluirte como:

REPORTERO

DISEÑADOR

FOTÓGRAFO

EDITOR

DISTRIBUIDOR

Recuerda que puedes liberar tu servicio de beca y prácticas profesionales.



Te recordamos que el jueves es el cierre de edición, por lo que puedes enviar tu información al Departamento de Prensa y Comunicación.

El UNIVERSITARIO SE RESERVA EL DERECHO DE EDICIÓN DE LA INFORMACIÓN.

Este ejemplar de  
El Universitario  
fue elaborado por  
alumnos colaboradores  
y solidarios

# EL CONFEDE

## reacredita programa académico de la Facultad de Derecho de la UPAEP

**EL UNIVERSITARIO**

UPAEP recibe constancia de reacreditación del programa académico de la Facultad de Derecho por parte del Consejo Nacional para la Acreditación de la Educación Superior en Derecho A.C. (CONFEDE), por haber cumplido con los estándares de calidad educativa establecidos por el organismo acreditador.

Correspondió al Dr. Máximo Carvajal Contreras, Presidente del CONFEDE entregar la reacreditación de la Facultad de Derecho, por un periodo de cinco años (2014-2019), al Mtro. Emilio José Baños Ardavin, Rector de la UPAEP, con lo cual renueva su permanencia como programa de calidad académica, adscritos al Consejo para la Acreditación de la Educación Superior (COPAES).

Durante su mensaje el Dr. Máximo Carvajal, subrayó que en el país existen aproximadamente 200 programas de Derecho registrados ante la ANFADE (Asociación Nacional de Facultades, Escuelas de Derecho, Departamentos de Derecho e Institutos de Investigación Jurídica, A.C.), de los cuales 110 están acreditados ante el CONFEDE y hasta el momento, 15 programas académicos han alcanzado su reacreditación y una de ellas es la UPAEP.

El Dr. Máximo Carvajal felicitó a la comunidad de la UPAEP por ser "una Universidad con excelencia académica, que ense-

ña Derecho con calidad, con un gran sentido social y humanista". Asimismo acotó, "...Este esfuerzo les da la seguridad y la confianza de que el programa de estudios de la Facultad de Derecho de la UPAEP está acorde con los mejores del mundo, porque los estándares de calidad que se aplican están basados en esquemas internacionales, por lo que los exhortó a buscar la acreditación internacional que exige cerca de 186 parámetros que deben cumplirse y ustedes, están cerca de la meta".

En su intervención, el Mtro. Emilio José Baños Ardavin, Rector de la UPAEP, refirió que la Universidad surge de un modelo de solidaridad social, de una inquietud de la sociedad de ese entonces que quería construir una propuesta educativa diferente, y al calor de estos 40 años de vida, esta Universidad busca catapultar ese espíritu solidario que siempre está al servicio de la sociedad.

Dijo que **la Universidad debe generar ambientes propicios para que las diferentes líneas de enfoque que ya están precisadas en la Visión rumbo al 50 Aniversario, se aborden de manera multidisciplinaria y transversal en los diferentes niveles educativos con que cuenta la institución** y en las alianzas que ha establecido la Universidad con otras instituciones a nivel nacional e internacional.

Agregó que las acreditaciones son importantes para asegurar una buena formación, pero "todo esto, de nada

sirve si el educando no asume a cabalidad como propio ese saber específico de cada una de las disciplinas y no lo incorpora como una verdadera vocación con todo lo que ello implica y principalmente si no lo ejerce en bien de los demás".

En la ceremonia de reacreditación acompañaron al Dr. Máximo Carvajal Contreras y Mtro. Emilio José Baños Ardavin; el Dr. Alejandro Fabre Baldini, Decano del Departamento de Ciencias Sociales; el Mtro. José Antonio Llergo Victoria, Secretario General de la Universidad; el Mtro. Eugenio Urrutia Albisua, Vicerrector Académico; el Mtro. Francisco Everardo Díaz Cortés, Director del Programa Académico de la Facultad de Derecho; así como maestros y alumnos de la carrera.



EL UNIVERSITARIO



**“Esta es una Universidad con excelencia académica, que enseña Derecho con calidad, con gran sentido social y humanista”.**

**Dr. Máximo Carvajal**





## UPAEP a favor de la salud del Municipio

[COMITÉ MUNICIPAL DE SALUD PRESENTÓ SUS NUEVAS ESTRATEGIAS DE TRABAJO.]

**ARTURO MARTÍNEZ**

La UPAEP, a través de la Facultad de Nutrición, celebró la segunda reunión del Comité Municipal de Salud, integrado por instituciones públicas y privadas como el IMSS, ISSSTEP y el DIF, así como universidades tales como la BUAP y la UPAEP.

Con el objetivo de revisar y aprobar el nuevo reglamento del Comité, así como presentar las estrategias generales de trabajo con las que cada miembro participará, **la Universidad contribuirá con la capacitación de profesionales de la salud mediante la impartición de cursos con temas como la mal nutrición infantil y la obesidad.**

La Mtra. María de Lourdes Silva Fernández, Coordinadora de la Facultad de Nutrición, destacó la importancia y trascendencia de esta colaboración a favor de la salud, "la Universidad se hará presente participando en campañas junto con alumnos de la Institución dando cursos y talleres así como asesoría educativa a las instituciones miembro de dicho Comité" comentó.

En este evento estuvieron presentes la Mtra. Silvia Argüello de Julián, Regidora del H. Ayuntamiento de Puebla y Presidenta del Comité, así como el Decano Mariano Sánchez Ortiz.



JENNIFER DAMARIS PEDRAZA

## Surge nueva lectura obligada en Política Exterior

**FRANCISCO ÁLVAREZ RODRÍGUEZ**

La Facultad de Relaciones Internacionales de la UPAEP tuvo a bien recibir a los autores del libro "Balance y Perspectivas de la Política Exterior de México 2006-2012", el Dr. Rafael Velázquez Flores, Profesor investigador de la Facultad de Economía y Relaciones Internacionales de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) y el Dr. Jorge A. Schiavon, Profesor investigador titular de la división de estudios internacionales del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE).

El evento se llevó a cabo bajo la guía de la Lic. Nora A. Arroyo Carrasco, Coordinadora de la Licenciatura de Relaciones Internacionales de la UPAEP, y la presencia del Embajador Francisco José Cruz, representante de la Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a Mi-

grantes Poblanos (CEAIAMP) quien aceptó ser comentarista sobre el contenido de la publicación.

En su intervención, el Dr. Jorge A. Schiavon, comentó que el libro no sólo contiene una réplica de la principal revista de relaciones internacionales, "Foro Internacional", misma donde se evalúan los resultados de las tres últimas administraciones del país respecto a los resultados de la nación en materia de política exterior. - "A través de este libro no solo replicamos el volumen especial de Foro Internacional, sino que damos un plus, pidiendo a los autores que realizaran un análisis de prospectiva de la actual administración presidencial". - destacó el autor.

Por su parte, el Dr. Rafael Velázquez Flores, expresó que este compendio se vuelve una lectura obligada para todo aquel que desee hacer un análisis de la política exterior de México, ya que a través de sus principales temas, como seguridad, migración y comercio se comprenden los factores internos y externos que han afectado al progreso y transición entre las últimas administraciones del país.

Finalmente, el Embajador Cruz opinó que la lectura de esta obra

además de ser informativa, provoca acuerdos y desacuerdos en materia de política exterior mexicana y reiteró que aún queda mucho por hacer. -"En manos de ustedes, los nuevos jóvenes internacionalistas, está el generar compromisos que favorezcan el desarrollo de nuestro país ante los ojos del mundo".



HÉCTOR GONZÁLEZ



## Compromiso que trasciende

**YHOVANNA HERNÁNDEZ FERRAL**

“La universidad se colma de alegría” fueron las palabras de orgullo que el Mtro. José Antonio Llergo Victoria, Secretario General de la Universidad, entonó al principio de su discurso en la clausura del Diplomado en Competencias Docentes para el Nivel Media Superior que se llevó a cabo en la UPAEP.

Profesores de bachiller culminaron este diplomado con honores, lo cual fue sinónimo de celebración, “Nos da mucho gusto que vengan con su familia y amigos, para atestiguar tan importante proceso de formación, que va a mejorar sus competencias y prácticas docentes”; asimismo, el Mtro. José Antonio Llergo Victoria reflexionó sobre la preparación del catedrático y sobre el hecho de que actualmente la tecnología ha ido tomando un papel preponderante tanto en la educación del alumno como en la del maestro, “Somos maestros del siglo XX, queriendo educar a chicos del siglo XXI.” expresó.

**[ UPAEP RECONOCE A LA 7° GENERACIÓN DE GRADUADOS DEL DIPLOMADO DE PROFORDEMS ]**



**HÉCTOR GONZÁLEZ**

Durante la ceremonia se incitó a no dejar de innovar y buscar de manera constante lo mejor, **“Hay que romper paradigmas”, perderle el miedo a lo nuevo, porque finalmente el proceso de aprendizaje es un bien común, tanto para el maestro como para los alumnos,... hay que aprender a aprender; aprender a ser auténticamente libres y enseñar al alumno a que vea un futuro con esperanza.”** señaló.

Finalmente el Mtro. José Antonio Llergo, le cedió la palabra a la Mtra. Mónica Cortiglia Bosch, Directora de Innovación Educativa de

la UPAEP, quien a nombre del Mtro. Emilio José Baños Ardaín, Rector de la Institución, felicitó y agradeció a los presentes por elegir a esta casa de estudios como parte de su formación, destacando que el propósito del Programa de Formación Docente para la Educación Media Superior (PROFORDEMS), pensado desde el 2007, es brindar un acompañamiento que les proporcione conocimientos, herramientas, habilidades, actitudes y valores que trasciendan en las aulas.

El Diplomado del PROFORDEMS, se realiza a nivel nacional a través de la Secretaría de Educación Pú-

blica y la Subsecretaría de Educación Media Superior con la participación de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y cuya formación ha brindado la oportunidad de incrementar y ampliar sus conocimientos a más de 120 mil profesores en todo el país.

En el presidium se contó también con la honorable presencia del Dr. Juan Martín López Calva, Decano de Posgrados en Artes y Humanidades y la Lic. Tere Vichique de Gasperin, Directora de Educación Continua de la UPAEP.

## Acuerdos de colaboración que rinden frutos

**[ ALUMNOS UPAEP PARTICIPAN EN CUMBRE LATINOAMERICANA DEL CAFÉ 2014. ]**

**EL UNIVERSITARIO**

Como resultado del convenio firmado entre la UPAEP y ProMéxico, alumnos de la Universidad fueron seleccionados para asistir a la Cumbre Latinoamericana del Café 2014, en el cual productores, comercializadores y compradores se reunieron con el fin de presentar innovaciones y consolidar relaciones comerciales.

Previo al evento se realizó una reunión en la cual el Dr. Juan Carlos Botello, Catedrático de la Escuela de Comercio Internacional de la UPAEP y el Lic. Iván Villa Arnaiz, Director Estatal de Puebla de la Unidad de Promoción de Exportación de ProMéxico, informaron a los estudiantes participantes sobre el objetivo y la dinámica de la actividad.

En su mensaje, el Lic. Iván Villa Arnaiz, reiteró la importancia de colaborar en este tipo de acciones que favorecen la formación académica de los jóvenes y los invitó a sumarse al proyecto.

Por su parte el Dr. Botello explicó que esta es una de las muchas actividades en las que estudiantes de la escuela de

Comercio Internacional y Relaciones Internacionales se vincularán de manera profesional con diversas empresas del sector público y privado con la finalidad de enriquecer su preparación. **“El apoyo por parte de los alumnos, fue muy significativo ya que consistió en acompañar y asistir de forma individual a cada uno de los 12 ejecutivos compradores de las diferentes empresas extranjeras en su recorrido por la Expo, así como en las negociaciones “be to be” para concretar acciones de índole comercial”.**

Los alumnos participantes fueron: Andrea Gutiérrez con 32 CUP de Bélgica; Danae del Carmen Zárate con IWCA de Costa Rica; Elisa Isidro Santiesteban con The Roasterie Inc. de E.U.A; Vianey Encinas Benitez con Bodhi Leaf de E.U.A; Brenda Hernández con Temple Coffee and Tea de E.U.A; Escarlet Lira con Pebble Coffee de Taiwan, Omar Barojas con Five Senses de Australia; Miriam Gutiérrez con Café.com de Japón y Marcela Vargas con Café. Lab de la India.



**EL UNIVERSITARIO**

## UPAEP enaltece el valor de la familia

**[ 80 PERSONAS INTEGRAN LA 1° GENERACIÓN DE LOS TALLERES DE EDUCACIÓN PARA PADRES. ]**

**YHOVANNA HERNÁNDEZ FERRAL**

La UPAEP fue sede de la última sesión y entrega de diplomas del Taller de Educación para padres 2014, proyecto realizado gracias a la alianza entre la UPAEP y la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF), donde se reconoció el empeño de los 80 participantes procedentes de Puebla y San Martín Texmelucan.

“Este es un proyecto muy noble que busca dar claves a los padres de familia para poder educar a sus hijos; muchas veces los papás no saben qué hacer y delegan a las escuelas todo el peso y la responsabilidad de educar a los niños... porque aunque se niega en algunos lados, la primera escuela la dan los padres...” fueron las palabras del Dr. Arturo Villanueva González, Director de la Facultad de Educación de la UPAEP, encargado de impartir la última clase de este taller.

Terminada esta actividad se hizo una sesión en la cual los padres de familia intercambiaron experiencias y agradecieron la oportunidad de tomar cursos como este, que de alguna forma “les cambió la vida”. Algunos lograron mejorar la relación con la familia y a otros les ayudó a encontrarse con Dios para así poder pensar y tratar de manera más clara todo lo que conlleva el entorno familiar.

La presidenta de la Unión Nacional de Padres de Familia, Consuelo Mendoza García expresó cuan orgullosa estaba, reiterando que los participantes de este taller deberían sentirse plenamente satisfechos por su trabajo, debido a que ellos quisieron mejorar para bien propio y de sus hijos. Asimismo, anunció la sorpresa de la adaptación de este taller a online, haciendo este curso más accesible y ameno, especialmente para los padres de familia procedentes del interior de la República.

Las autoridades en el presidium fueron: el Arq. Agustín Aizpuru Gómez, Pro Secretario de la Junta de Gobierno de la UPAEP; el Dr. Jorge Medina Delgadillo, Decano del Departamento de Artes y Humanidades de la UPAEP; el Dr. Arturo Villanueva González, Director de la Facultad de Educación; la Lic. Consuelo Mendoza García, Presidenta de la Unión Nacional de Padres de Familia y el Mtro. Leopoldo Brito, Responsable a nivel República de los Talleres de la Unión Nacional de Padres de Familia.

**“Este es un proyecto muy noble... la primera escuela la dan los padres”.**

**Dr. Arturo Villanueva**



Arquitectura



Comunicación



Ciencias Políticas



Comercio Internacional



Diseño y Producción Publicitaria



Economía



Ingeniería Industrial



Administración de Instituciones



Ingeniería Ambiental



Tecnologías de la Información

# Mesas directivas Otoño 2014

36 mesas formadas a favor de alumnos UPAEP



Ingeniería Química



Ingeniería Mecatrónica



HÉCTOR GONZÁLEZ

Medicina



Mercadotecnia



Psicopedagogía



Relaciones Internacionales



Ingeniería Civil

Miércoles, 3 de septiembre 2014

6-7



El portal en línea de las Águilas

# EL UNIVERSITARIO

en línea

Comunidad Cultura Deportes

- Notas
- Prensa TV
- El Universitario Histórico

## Un nuevo "CÓDIGO" surge en UPAEP

[ CoDiGo: COMUNICACIÓN, DIFUSIÓN Y GOBIERNO DE LA INFORMACIÓN ]



YHOVANNA HERNÁNDEZ FERRAL

El Mtro. Elmer Ancona, Coordinador de la Carrera de Comunicación, presentó el Proyecto "CoDiGo"

Este proyecto se explicó como una unión entre carreras a través de distintos programas de radio, televisión y notas periodísticas. Es decir, la meta del proyecto "CoDiGo" es crear un medio en el cual los alumnos de esta Universidad se expresen de temas sociales, políticos, así como de aquellos que atañen a la carrera que estudian, "...tenemos en puerta progra-

mas para Ingenierías, Derecho, Medicina, entre otras más" explicó con gran entusiasmo el Mtro. Ancona.

"CoDiGo" pretende y desea llegar a la meta de involucrar carreras como Gastronomía o cualquier Ingeniería, en el trabajo que se realiza en programas de radio o televisión, además del que se genera en una agencia de noticias. Este trabajo tendrá valor como Servicio Social y Profesional.

De este modo, el Mtro. Elmer Ancona, reiteró que todos seremos parte de este gran proyecto, el cual convierte a la UPAEP en la pri-



*Se desea una unión fructuosa entre toda la Universidad, enaltecer el espíritu colaborativo, estableciendo una comunión entre docentes y alumnos"*

Mtro. Elmer Ancona

mera universidad en crear una vinculación multidisciplinaria tal que impactará en los medios de comunicación, generando así su propia agencia de noticias.

"Rumbo a los 50 años de esta Institución, se quiere generar un mensaje de liderazgo no solo hacia nuestros comunicólogos y comunicadores, sino hacia a toda las carreras; se desea una unión fructuosa entre toda la Universidad, enaltecer el espíritu colaborativo, estableciendo una comunión entre docentes y alumnos".

El periodo para la capacitación de los comunicólogos de cualquier semestre será durante este periodo, concluida esta etapa, se empezará a aplicar a todos los miembros de la Universidad.



MELINA GABRIEL CONTRERAS

## La transparencia como camino a la democratización

[ MÉXICO TRABAJA PARA SALIR DE LOS ÚLTIMOS LUGARES DEL RANKING EN MATERIA DE TRANSPARENCIA. ]



ARTURO MARTÍNEZ

La UPAEP y la Coordinación General de Transparencia del Ayuntamiento de Puebla celebraron la ponencia titulada "Historia del derecho de acceso a la información en México", que forma parte de la cuarta generación de cátedras de transparencia.

La ponencia fue impartida por la Mtra. Vanessa Díaz Rodríguez, quien forma parte del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Durante su exposición la Mtra. Vanessa explicó a los asistentes qué es el derecho a la información, cómo surgió y para qué sirve, además de mostrar algunos antecedentes históricos a la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental (LFTAIIPG).

Díaz Rodríguez expuso que el derecho a la información puede explicarse a través de la doctrina de Ernesto Villanueva, la cual dictamina que se deben considerar 3 aspectos

importantes: el derecho a atraerse información (facultades de acceso a archivos, registros y documentos públicos y la decisión de qué medio se elige); el derecho a informar (libertades de expresión y de imprenta); y el derecho a ser informado (facultades de recibir información objetiva oportuna y veraz).

Por otra parte la ponente mencionó que este derecho es un aspecto muy importante pues fomenta el principio de seguridad jurídica y legitimidad democrática. En este sentido también se debe de tener en cuenta dos conceptos importantes dentro del derecho a la información: la rendición de cuentas, que es la justificación de un acto público, y la transparencia que consiste en poner la información a disposición de la sociedad.

La Mtra. Vanessa brindó una breve reseña sobre los cambios que ha sufrido el artículo 6 de la Constitución Política de México, el cual a partir del año 1977 comenzó a garantizar el derecho a la información por parte del Estado.

Finalmente la Mtra. Vanessa dio un breve panorama de los temas que se discuten en el ámbito político respecto a lo que a transparencia se refiere, además de explicar los retos que tiene el derecho a la información en nuestro país.



EL UNIVERSITARIO

## ¿Y qué onda con el servicio?



LUIS ANDRÉS TEPOLE GUZMÁN

Una parte importante de la Universidad es el promover el humanismo y el servicio a la comunidad; como parte de esta experiencia universitaria, todos los estudiantes debemos realizar Servicio Social, el cual es un requisito para la titulación. Éste consiste en realizar asistencia social y voluntariado, con el fin de que el estudiante se pueda preparar de mejor forma en la cuestión humana. El número de horas que se debe realizar es de 480, a excepción de los estudiantes de salud, ya que ellos deben realizar servicio nacional con duración de 1 año. Para todas las demás carreras, el servicio se puede cubrir en bloques de 120 horas y en diferentes instancias, UPAEP cuenta con alrededor de 80 instituciones como casas hogar, asilos, orfanatos, etc.

Para aquellos nuevos en la Universidad, pueden iniciar con su voluntariado desde el primer semestre, lo cual sería ideal, ya que así tienen más tiempo para realizar sus horas de apoyo, así mismo el Servicio Social fomenta valores

como solidaridad, amor, ayuda al prójimo y liderazgo.

Respecto a las Prácticas Profesionales, éstas se realizan con la finalidad de que los estudiantes tengan la oportunidad de aplicar los conocimientos obtenidos previamente en proyectos y actividades en el mundo laboral real para acrecentar su saber y facilitar su futura inserción laboral. Actualmente UPAEP cuenta con la participación de 57 empresas privadas estatales, nacionales e internacionales, que ofrecen intercambios en el extranjero y la oportunidad de desarrollarse profesionalmente en otros países; dentro de estas empresas podemos destacar a Volkswagen de México SA de CV., CEO Business Consulting S.C., Disney, Education First, Hospital Ángeles de Puebla, Hospital Christus Muguerza, Klepka Producciones y T-Systems México S.A. de C.V. entre muchas otras.

Debido a esta extensa gama de opciones para realizar el servicio o las Prácticas Profesionales, UPAEP organizó la ya tradicional Feria de Prácticas Profesionales y Servicio Social, la cual se presenta cada semestre. Recuerden que tienen hasta el 12 de septiembre para inscribir su Servicio Social.



MARISOL RAMOS RODRÍGUEZ

Más de 1200

ALUMNOS PARTICIPARON



**DIPLOMADO** *Neuromarketing*

INICIA SEPTIEMBRE 5

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7570  
educacioncontinua@upaep.mx



**CURSO TALLER** *Imaginería:*  
INTRODUCCIÓN A LAS TÉCNICAS DE LA ESCULTURA RELIGIOSA

INICIA SEPTIEMBRE 6

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7661  
educacioncontinua@upaep.mx



**DIPLOMADO** *Jazz on Bass*

INICIA SEPTIEMBRE 6

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7661  
educacioncontinua@upaep.mx

La Dirección de Bellas Artes y Proyección Cultural UPAEP invita:

**Taller Expresando las emociones con el arte**

Horario: Grupo 1: Lunes 12 a 14 hr  
Grupo 2: Miércoles 12 a 14 hr

Del 8 de septiembre al 10 de diciembre

Lugar: Culturarium UPAEP.  
11 Poniente 1914 col. Santiago

Curso dirigido a: estudiantes, docentes, egresados y público en general

Informes en el tel. 2 29 94 00 ext. 7661 o a bellasartes@upaep.mx

INSCRIPCIONES ABIERTAS

Taller gratuito (se requiere únicamente una cuota de \$200 para el material)

**U UPAEP**  
Bellas Artes



**CURSO** *Geotecnia Marina*

INICIA SEPTIEMBRE 12

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7509  
educacioncontinua@upaep.mx



**CURSO TALLER** *Creación de Visuales Digitales*  
(CURSO DE EDICIÓN DE VIDEO)

INICIA SEPTIEMBRE 5

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7877  
educacioncontinua@upaep.mx



**CURSO** *Cocina Española*

INICIA SEPTIEMBRE 13

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7570  
educacioncontinua@upaep.mx



**CURSO** *Diabetes Mellitus*  
(FISIOLOGÍA Y FISIOPATOLOGÍA)

INICIA SEPTIEMBRE 12

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7517  
educacioncontinua@upaep.mx

# APP UPAEP



**DESCÁRGALA YA**




**DIPLOMADO** *Inocuidad y Microbiología de Agua y Alimentos de Consumo Humano*

INICIA SEPTIEMBRE 27

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7972  
educacioncontinua@upaep.mx

## Taller Intensivo de Cortometraje

Aprende los principios sobre:

- Lenguaje Audiovisual
- Fotografía Digital
- Edición
- Guión

- Realiza un cortometraje propio

20 Horas  
Martes 18:00 - 20:00  
9 sept. - 18 nov.

Info: trujano31@hotmail.com

**U UPAEP**  
Bellas Artes



**CURSO TALLER** *Uso Correcto de Antimicrobianos en la Práctica Clínica*

INICIA SEPTIEMBRE 26

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7517  
educacioncontinua@upaep.mx



**CURSO** *Alimentación del Niño Lactante*

INICIA SEPTIEMBRE 22

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7972  
educacioncontinua@upaep.mx



**Escuela de LIDERAZGO**  
12 sesiones semanales + 1 campamento

Del 5 de Septiembre al 28 de noviembre  
8 y 9 de Nov. Campamento

Viernes 4 a 7 pm | T 250  
Cupo limitado | Costo: \$ 500.00  
80 hrs. De valor curricular.

Informes e inscripciones:  
lauraleticia.gonzalez@upaep.mx

**U UPAEP**  
Educación Continua



**CURSO** *Helados y Sorbetes*

INICIA SEPTIEMBRE 27

**U UPAEP**  
Educación Continua

MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7570  
educacioncontinua@upaep.mx

# CARTELERA



## DIPLOMADO *Sistemas Embebidos para Automatización y Robótica*

INICIA SEPTIEMBRE 19 Depto. Ingeniería y Fac. de Electrónica

**UPAEP** Educación Continua  
MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7509  
educacioncontinua@upaep.mx



## DIPLOMADO *Manejo Médico-Odontológico de las Condiciones Sistémicas Especiales*

INICIA SEPTIEMBRE 5 Depto. de Ciencias de la Salud / Fac. de Odontología

**UPAEP** Educación Continua  
CHRISTUS MILICHERZA  
MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7517  
educacioncontinua@upaep.mx



## DIPLOMADO *Robótica de Servicio*

INICIA SEPTIEMBRE 5 Depto. Ingeniería y Fac. de Electrónica

**UPAEP** Educación Continua  
MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7509  
educacioncontinua@upaep.mx



## DIPLOMADO *Metodología de la Investigación en las Ciencias Médicas*

INICIA SEPTIEMBRE 17 Depto. de Ciencias de la Salud / Fac. de Medicina

**UPAEP** Educación Continua  
MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7517  
educacioncontinua@upaep.mx



Clinica de Fisioterapia **UPAEP**

Ahora contamos con horario vespertino

**Te ofrecemos:**

Intervención especializada en condiciones médicas en las que se encuentra limitada la habilidad para moverse y realizar las actividades diarias, disminuyendo el dolor y restableciendo la función.

**Informes:**  
LFT. Martha Edith Martínez Reyes  
Dra. Wendy Hernández Cármez  
Clínica de Fisioterapia  
Horario de Atención 9 a 17 hrs de Lunes a viernes 15 pte 1711 - tel. 2320266



## DIPLOMADO *Auditoría Ambiental* NOVENA EDICIÓN

INICIA SEPTIEMBRE 19 Depto. Ciencias Biológicas / Fac. Ingeniería Ambiental

**UPAEP** Educación Continua  
MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7972  
educacioncontinua@upaep.mx

UNIVERSIDAD POPULAR AUTÓNOMA DEL ESTADO DE PUEBLA  
Departamento de Ciencias Sociales  
Escuela de Ciencias Políticas  
Departamento de Posgrados en Artes y Humanidades  
Área de Historia

---

**PRIMER COLOQUIO INTERNACIONAL DE HISTORIA Y PENSAMIENTO POLÍTICO**

23 y 24 de SEPTIEMBRE de 2014

Tema:  
**EL ESTADO MODERNIZADOR LATINOAMERICANO: CHILE, COLOMBIA Y MEXICO**  
IDEAS Y PRAXIS 1870-1910

Aula Magna, Campus Central UPAEP Edificio "B" ENTRADA LIBRE



## DIPLOMADO *Seguridad, Higiene, Ergonomía y Medicina del Trabajo*

INICIA SEPTIEMBRE 26 Depto. C. de Salud / Fac. de Medicina

**UPAEP** Educación Continua  
MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7517  
educacioncontinua@upaep.mx



## CURSO *Soporte Vital Básico (BLS) PARA PERSONAL DEL EQUIPO DE SALUD*

INICIA SEP 27 / NOV 15 Depto. C. de Salud / Fac. de Medicina

**UPAEP** Educación Continua  
MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7517  
educacioncontinua@upaep.mx

**CISCO** **UPAEP**

Visita de Reclutamiento

Empresa: Cisco Systems  
Día: Martes 23 de Septiembre  
Lugar: Salón B300, Campus Central UPAEP  
Hora: 10:00 am (Señal Informativa)  
Entrevistas: 13:00 am  
Se invita a: Alumnos y Egresados del programa Cisco Networking Academy y de las Facultades de Tecnologías de Información y Electrónica.

Perfil ofertado:  
**Customer System Engineer (fulltime position)**

- Alumno de último semestre de las carreras de Ingeniería licenciadas en el área de Redes y Telecomunicaciones
- Preferente con Modalidad de CCNA cursadas
- Experiencia en el área
- Con interés en el cambio de residencia a la C.U. de México
- Se les dará bienvenida a su familia
- Sueldo atractivo y prestaciones superiores a la ley

Mayores Informes: sandrarancho.muller@upaep.mx  
Facultad de Tecnologías de Información



## CURSO TALLER *Contando Historias: FOTOGRAFÍA Y VIDEO EN DISPOSITIVOS MÓVILES IOS*

INICIA SEPTIEMBRE 20 Centro Interdisciplinario de Investigaciones / Coordinación de Trabajo y Publicidad

**UPAEP** Educación Continua  
MAYORES INFORMES:  
Tel. (222) 229 94 00 Ext. 7944  
educacioncontinua@upaep.mx

**UPAEP** **FME**

El Área de Matemáticas del Departamento de Ciencias Sociales

INVITA A:

**VII OLIMPIADA DE PROBABILIDAD & ESTADÍSTICA**

1er Lugar: 4 Laptops Híbridas  
2do Lugar: 4 Consolas de Videojuegos  
3er Lugar: 4 Tablets  
4to lugar: 4 Calculadoras CASIO  
5to lugar: 4 Libros de estadística

Lugar: Camélas central Edif T  
Fecha: 29, 30 de septiembre y 1 de octubre Salas 250, 251, 252

Bases y mayores informes:  
www.upaep.mx/micrositio/olimpiada  
olimpiadaestadistica@upaep.mx  
01 800 224 2200, 01 (222) 229 94 00 ext. 7512

**UPAEP** **FME**

**XXIX FORO INTERNACIONAL DE ESTADÍSTICA**

■ Cursos Pre-Foro (29 y 30 de septiembre)  
■ Conferencias Magistrales  
■ Presentaciones Orales y en Cartel  
■ Cursos Cortos  
■ VII Olimpiada de Probabilidad y Estadística  
■ Actividades culturales

Del 29 de septiembre al 3 de octubre de 2014

GOBIERNO MUNICIPAL DE PUEBLA  
UNIVERSIDAD POPULAR AUTÓNOMA DEL ESTADO DE PUEBLA  
DECANATURA DE CIENCIAS SOCIALES

Invitan a toda la Comunidad Universitaria a la

**CÁTEDRA UNIVERSITARIA DE TRANSPARENCIA 2014**

Del 21 de Agosto al 20 de Noviembre  
Jueves de 12:00 a 13:30 horas

Edificio "T"  
Salones T 250 y 251  
Campus Central

Registro con:  
Lic. José Fernando Ruiz Chacón  
joserfernando.ruiz@upaep.mx  
Tel: 229-94.00 ext:7526  
Pool Secretarial Sur  
Departamento de Ciencias Sociales

**PUEBLA** **UPAEP**

## Investigación y docencia internacional



### El Universitario

El Dr. Esteban Fernández Cobián, proveniente de la Universidad de la Coruña, España, es invitado de la UPAEP para participar en el programa de "Profesores Humanistas".

En su primera vez en México, comentó sentirse afortunado por vivir la experiencia de compartir e intercambiar conocimientos que enriquezcan la docencia e investigación en el ámbito de la arquitectura religiosa contemporánea.

"Algunos colegas consideran notable esta colaboración, ya que puede funcionar como puente entre Europa y América para abrir el campo docente e investigador en materia de arquitectura religiosa contemporánea"

El catedrático señaló que a pesar de que México es un país en

La UPAEP es un sitio adecuado para desarrollar la investigación e impulsar a los jóvenes a que se interesen por el estudio particular de la arquitectura religiosa contemporánea para generar un impacto de trascendencia internacional.

ebullición dentro del campo de la arquitectura religiosa por la gran influencia católica que presenta, la información no trasciende como debería por la falta de estudiosos dedicados específicamente a esta área, de ahí su interés personal por contribuir y adentrarse a "el universo que México representa".

Durante su estancia el Dr. Esteban Fernández Cobián participará en diversas actividades dentro de las que destacan su colaboración en el Taller de Diseño III, donde trabajará a la par con alumnos del 5° semestre de Arquitectura, mientras que en el mes de octubre impartirá el curso-taller "El proyecto del espacio litúrgico contemporáneo"; asimismo participará en proyectos

de investigación conjunta con catedráticos de la Facultad de Arquitectura de esta Universidad, sobre espacios litúrgicos contemporáneos en la ciudad de Puebla, con la finalidad de abrir canales que permitan la movilidad estudiantil y magisterial entre la Universidad de la Coruña y la UPAEP.

"Considero que la UPAEP es un sitio interesante y adecuado para desarrollar la investigación e impulsar a los jóvenes a que se interesen por el estudio particular de la arquitectura religiosa contemporánea ya que su identidad católica en el marco de un país con un gran bagaje cultural es ideal para generar un impacto de trascendencia internacional"



## Motívate a ejercitarte

### Victor Menezes

Mantener tu cuerpo sano y en forma debe ser una prioridad, y como universitarios estamos en una etapa de nuestras vidas donde queremos vernos bien, por ello, Applicate se dio a la tarea de buscar y seleccionar dos aplicaciones que te ayudarán a seguir una rutina de ejercicios que te mantendrán siempre activo.

Utiliza la tecnología a tu favor para activarte físicamente y evita ese incómodo sofoco al subir hasta el 5° piso del edificio T usando las escaleras y no el elevador.

Push Ups de Runastic

Es una aplicación muy buena para seguir una rutina de lagartijas. Tiene tres niveles de dificultad y en cada uno de ellos, te pone retos diarios para así mejorar tu tono muscular en brazos y pecho. Pueden empezar desde el nivel uno, si es que nunca has hecho ejercicio, o desde el nivel tres si ya tiene experiencia. La aplicación funciona colocando tu celular sobre el piso y al



hacer la lagartija tendrás que tocar con tu nariz la pantalla de tu móvil para contabilizar tus repeticiones.

Nike Run

Una aplicación diseñada especialmente para corredores; mide tu distancia, tiempo, ritmo cardíaco y calorías quemadas. Esta aplicación te motiva a seguir corriendo, ya que si públicas en Facebook que saliste a correr y algún amigo le da "like" escucharas aplausos y gritos. Tus amigos podrán ver la ruta que corriste así como tu recomendación sobre ella y si eres constante irás ganando trofeos y puntos. Hay un ranking de todos tus amigos que usan la aplicación y así entre ustedes pueden ver quién es el mayor corredor de todos.

Ahora ya tienes dos aplicaciones que te ayudarán a mejorar tu condición física; ¡Ya basta de pretextos para no hacer ejercicio! Todo el equipo de Applicate está haciendo lagartijas en la oficina y saliendo a correr para motivar a toda la comunidad universitaria a tener una vida más activa



Melisa López te extraño mucho amiga. Atte. Andy Gil

Quiero conocer al nuevo chico de repartición. Atte: la ex jefa de repartición

Amigos de UPAEP, esta colombiana los extraña. Atte. Laura Monsalve

Fergie bienvenida a UPAEP, mucho éxito en tu carrera. Atte. Eloisa

E.Beristain, 10 y vamos por más, te ama tu novia.

Las amo diseñadoras y Diego Atte: Luis Tepole <3

Quieres ser mi novio Antonio Tecuapetla? De parte Anónimo

Anuar eres el doctor más guapo que he visto en mi vida!

Pame Mena de Odontología, te amo aunque me hagas berrinche. Atte: Tu Mejor Amigo.

Amor!!! gracias por este casi año perfecto a tu lado, te amo como no tienes idea. Por muchos años más Atte: Ilse

Deja de comer que te pondrás muy gordita, te amo Atte: La Gorda

Chris Lezama... ♥\_♥

¡Muchos saludos al nuevo equipo de El Universitario! por un semestre increíble

Saludos a Carlos Gallegos

Hola como saben cada semana en El Universitario hay un espacio para la comunidad estudiantil; pueden mandar un recadito, felicitar a alguien y ¡verlo el próximo miércoles en el periódico! Mándalo a eluniversitarioupaep@gmail.com

## En sus propias palabras

[ UPAEP RECIBE LA SEGUNDA CÁTEDRA DEL INAH. ]



ANTONIO TECUAPETLA

Con el fin de crear sistemas académicos que enriquezcan la cultura y participen en la solución de problemas fundamentales del país, se realizó la segunda conferencia INAH-UPAEP, con la participación del Dr. Boly Efrain Cotton Ulin, Investigador en la Dirección de Estudios Históricos del INAH y profesor en la Escuela Nacional de Antropología e Historia.

Durante su presentación manifestó que el INAH es el resultado de una multiplicidad de corrientes de pensamientos, tradiciones y posiciones de la época de la colonia y de los antropólogos e historiadores de dife-

rentes escuelas europeas.

Asimismo dijo que una de las preocupaciones preponderantes es la de contribuir en el proceso de construcción de identidad nacional e involucrarse en la formación y desarrollo intercultural. "Es importante conocer instituciones fundacionales de México que ayuden a la construcción y al sostenimiento de la memoria de este país", mencionó.

Por otro lado afirmó que durante el proceso formativo es importante ascender escalas didácticas, pues "Una sola disciplina es insuficiente para responder a problemas tan complejos, es decir, nuestra formación tiene que diversificarse" reiteró.

"Cualquier institución que se encargue del patrimonio cultural se ve afectada por la complejidad y amplitud del fenómeno" opinó el Dr. Cotton al reiterar que desde su fundación, el INAH se ha visto rebasado por la cantidad de trabajo que tiene.

De igual forma comentó que esta importante Institución es compleja debido a que desempeña tres funciones fundamentales: Centro de investigación científica en ciencias sociales, antropológicas e históricas; Centro de educación superior; y además, es autoridad en la aplicación de la ley que protege los monumentos de interés nacional.

En la cátedra también se contó

con la presencia del Antropólogo Físico José Francisco Ortiz Pedraza, Director del INAH en Puebla; la Mtra. Selene Georgina López Reyes, Directora de la Facultad de Filosofía y Humanidades, y el Mtro. Jorge Rosete Espinosa, Director de la Facultad de Arquitectura de la UPAEP.



LUIS ANDRÉS TEPOLÉ



## Irlanda se hace presente en UPAEP



DIANA ARZATE

Francisco Javier Lemus Peña es el nuevo Profesor de Danza Irlandesa en Bellas Artes UPAEP. Es bailarín, coreógrafo y maestro de Irish dance y Tap, también estuvo a cargo de la presentación dancística que el grupo "Inishfree School Puebla" realizó en la UPAEP.

Este evento artístico contó con diversas coreografías del espectáculo "El Respiro Del Dragón", creado por el conjunto "Inishfree

Puebla", además también presentó algunas de las danzas tradicionales que se bailan en Irlanda.

A sus 19 años, el Profesor Lemus Peña ha conseguido reconocimiento a nivel nacional e internacional, lo que le ha valido ser uno de los veinte mejores bailarines de Danza Irlandesa a nivel mundial.

El Profesor invitó a toda la comunidad UPAEP a formar parte del taller y aprender sobre la danza, el tap y la cultura irlandesa.



DIANA ARZATE

## Por los más avanzados aprendices



YHOVANNA HERNÁNDEZ FERRAL

En 1982 el gobierno mexicano, hace oficial el 28 de agosto de cada año como "el Día del Abuelo", es así como a través de dicho festejo, se busca rendirles homenaje y promover sus derechos.

De este modo, la UPAEP a través de la Coordinación de Proyectos de Cultura, invitó a 50 abuelitos del Barrio de Santiago y del ISSSTE a una misa y desayuno en su honor. Así, mientras se escuchaba "Perfume de gardenias" por el grupo de señoras "Hojas de Otoño" del ISSSTE, comenzó el desayuno en medio de un ambiente de recuerdos y sonrisas.

Durante el festejo, el Lic. Antonio

Sánchez Díaz de Rivera, Director General de Vinculación de la UPAEP, expresó sus felicitaciones, reiterando la importancia de los abuelos en la familia y la sociedad, invitándolos a mantenerse

jóvenes de espíritu, con entusiasmo y actitud positiva por la vida.

"Hay que vivir intencionalmente cada momento de nuestras vidas; su ánimo y su alegría son un regalo, gracias por ser ejemplo de cultura, tradiciones y amor por la vida", mencionó.

*Amor a la familia que trasciende por generaciones.*



EL UNIVERSITARIO



## Alumno **UPAEP** participa en campamento **NBA**

EL UNIVERSITARIO

José Pablo Girela Aguilar, alumno de Prepa UPAEP viajó a Toronto, Canadá para participar en el NBA Americas Team Camp, Campamento de Béisquetbol que reunió a algunos de los mejores talentos juveniles de Argentina, Brasil, Canadá, República Dominicana, México y Puerto Rico, nacidos en 1997 o posteriores.

El Campamento se enfocó tanto en ejercicios de habilidad como fundamentos, además abarcó conceptos de equipo y competencia, impartidos por entrenadores y jugadores actuales de la NBA. Precisamente en la situación de equipos, el representativo mexicano pasó por encima de Argentina

y Brasil para caer ante Canadá y culminar en el tercer lugar.

“Me siento muy bien al haber participado en el campamento representado a mi país, estoy feliz por haber estado en un evento de esta magnitud internacional, el nivel fue muy alto. Como jugador me dejó muchas técnicas de juego, en el ámbito mental aprendí que siempre hay que ver hacia adelante y que con ganas todo se puede”.

Girela Aguilar mencionó que el convivir con personas de diferentes nacionalidades fue una gran experiencia y sintió la emoción por ver que a todos los presente los une el básquetbol.

“Estoy feliz por haber estado en un evento de esta magnitud internacional... Aprendí que siempre hay que ver hacia adelante y que con ganas todo se puede”.

José Pablo Girela Aguilar,



EL UNIVERSITARIO

## UPAEP abrirá escuela de Fútbol Soccer

SERÁ EL SEGUNDO CENTRO DE FORMACIÓN DESPUÉS DE LA ESCUELA DE BÁSQUETBOL.

EL UNIVERSITARIO

Con el objetivo de fomentar la práctica del fútbol, la integración familiar y la formación de talentos que nutran a los equipos representativos, la UPAEP abrirá a partir del mes próximo la Escuela de Fútbol, la cual se unirá a la de baloncesto como el segundo centro de formación deportiva con el que cuenta la Institución.

Fiel al ideario de la Universidad, la Escuela de Fútbol Soccer UPAEP busca formar líderes en este deporte desde las bases, mismos que

a corto plazo despierten simpatía entre los demás al punto de que se conviertan en personas a imitar y esto atraiga a otros a la práctica de esta disciplina.

Dentro de la enseñanza que los infantes tendrán en este centro de formación, se encuentran siete aspectos fundamentales para el desarrollo del fútbol: a) coordinar adecuadamente los movimientos del cuerpo; b) tener motricidad y psicomotricidad; c) mejor dominio de balón en acciones de recepción, conducción y golpeo; d) familiarizarse con la trayectoria y movimientos propios del balón;

e) realizar prácticas intuitivas para marcar y desmarcarse; f) enseñar las reglas del fútbol; g) Que en esta etapa, jugar es lo importante y no el resultado de los partidos.

La escuela de fútbol soccer contará con 5 categorías: de 5 a 7 años, de 8-9, 10-11, 12-13 y 14-15. Las sesiones de aprendizaje serán 3 a la semana en un horario de 16:00 a 18:00 horas y contarán con la supervisión de un coordinador general auxiliado por un preparador físico y un médico.

Para mayor información se puede contactar al Prof. Víctor Hugo Ruiz Rosete al teléfono 2-29-94-00 ext. 7130.



EL UNIVERSITARIO

### TALLERES DEPORTIVOS

Dirección de Cultura y Asuntos Estudiantiles.



	Clases a la semana.	Licenciatura, Posgrados y licenciatura en Sistema abierto UPAEP.	Personal UPAEP, Secundaria Y Bachillerato UPAEP.	Egresados UPAEP.	INVITADO ESPECIAL
<b>CUOTA ÚNICA PERIODO CUATRIMESTRE OTOÑO 2014 ( 18 DE AGOSTO AL 13 DE DICIEMBRE)</b>					
Baloncesto	3 clases	\$1,235	\$1,285	\$1,430	\$1,735
Box	5 CLASES	\$1,450	\$1,550	\$1,650	\$1,750
Fútbol Rápido	3 CLASES	\$1,100	\$1,200	\$1,300	\$1,400
Gimnasio de Pesas	6 CLASES	\$1,560	\$1,865	\$2,080	\$2,600
Krav Magá	3 CLASES	\$1,300	\$1,400	\$1,560	\$1,750
Multientrenamiento	3 CLASES	\$1,150	\$1,235	\$1,430	\$1,735
Natación	6 CLASES	\$1,765	\$1,900	\$2,600	\$3,160
Tae Kwon Do	3 clases	\$1,300	\$1,400	\$1,560	\$1,750
Tenis	1 CLASE	\$1,070	\$1,255	\$1,350	\$1,560
	2 CLASES	\$1,460	\$1,660	\$1,870	\$2,080
	3 CLASES	\$1,875	\$2,070	\$2,350	\$2,500
Voleibol	3 CLASES	\$1,235	\$1,285	\$1,430	\$1,735

Se aplica el 50% de descuento en el taller de Natación al momento de inscribirla junto con otra actividad, sólo para estudiantes de Licenciatura, Posgrado y Sistema de Universidad Abierta. También aplica el descuento de la beca ordinaria.

Recuerden que es importante presentar la credencial de la Universidad para aplicar las cuotas de la comunidad UPAEP (Licenciatura, Posgrado y Sistema de Universidad Abierta, Personal, Bachillerato y Secundaria). Natación a partir de 12 años.

Para poder ingresar al taller es necesario que la cuota se haya pagado. (No aplica para Licenciatura, Posgrado y SUAD).

Informes e inscripciones: Promoción Deportiva UPAEP/ miguelangel.lopez01@upaep.mx Tel: 2299420 EXT. 7420. Oficina 01 de la Dirección de Formación de Cultura (enfrente de la alberca).

DATO INFORMATIVO: Tú puedes calcular cuánto pagas por clase, como ejemplo: Natación (Cuota cuatrimestral \$1795/96 clases al cuatrimestre: \$18.70 por clase).Puedes realizar esto con el taller de tu interés.

# EL UNIVERSITARIO

**U** UPAEP

## Noche Mexicana



**11  
SEPTIEMBRE  
2014**

**¡A partir de las  
17:00 hrs!**

Cuota de recuperación  
\$50.00 pesos

Campus Central UPAEP  
21 sur 1103 Barrio de Santiago.  
Puebla

**U** UPAEP